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FECHA: MAYO 27 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Chofer muere; hermano, grave” 

 “Y dos años después…borran a exdirigentes” 

 “Municipios, sin informar sobre zonas de riesgo” 

 “Sólo 9 de 84 municipios, cuentan con Atlas de Riesgo” 

 
“Descartan que lluvias retrasen el Tuzobús” 

 
“Ante lluvias instalarán Plan Estatal de Respuesta” 

 “COSTARON $19 MILLONES EX MAGISTRADOS” 

 “Apremian diputados ejercicio del Fonden” 

 
“México, capaz de vencer hambre” 

 
“Ocultan estados a comisionados” 

 “Empresarios descartan un 2014 perdido; CCE anuncia acciones emergentes” 

 “Rehúyen ministros y magistrados hacer públicos sus bienes” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Rollo-En casos “excepcionales", el INE podrá atraer procesos electorales locales: Sólo en casos "excepcionales", 
el Instituto Nacional Electoral (INE) podrá atraer los procesos electorales locales, sostuvo el consejero presidente del 
Instituto Estatal Electoral (IEE), Mario Ernesto Pfeiffer Islas. Al referirse a las leyes secundarias aprobadas por el 
Congreso de la Unión, en materia político-electoral, el funcionario explicó que en ellas quedó establecida la distribución de 
competencias, tanto del órgano local, como del federal. Se determinó que, en términos generales, seguirá a cargo del INE la 
elección del presidente, diputados y senadores, y las elecciones locales serán responsabilidad de cada uno de los institutos 
ubicados en cada entidad. "Sólo en casos excepcionales, podrá el INE atraer el desarrollo de comicios locales; se actualiza, y 
se establece en qué casos", añadió. La ley conserva la facultad de atracción de comicios locales por parte del INE, suscrita en 
la reforma al artículo 41 constitucional; sin embargo, contiene un "candado" con el que los organismos electorales locales 
serán los únicos facultados para solicitar al Instituto Nacional Electoral organizar sus comicios. Se consideran dos 
vertientes: una denominada "asunción", que significa la organización total de elecciones estatales por parte del INE, a través 
de diversas especificaciones como la carencia de condiciones políticas y sociales. El INE podrá hacerse cargo de los procesos 
electorales en los estados, cuando "existan diversos factores sociales que afecten la paz pública o pongan a la sociedad en 
grave riesgo, e impiden que se lleve a cabo la organización pacífica de la elección por el Organismo Público local". Otro de los 
factores es que se compruebe la intromisión en los procesos electorales de gobernadores, representantes de la Federación o 
"cualquiera de los poderes públicos en la entidad federativa". No ocurrirá lo mismo con el Servicio Profesional, ya que en ese 
aspecto hay una nueva distribución de competencias en este tema, "habrá de agruparse la gente del INE y la de los órganos 
locales, anteriormente era a nivel de los transitorios, y ahora queda al orden del INE". Otro tema es el de la fiscalización de 
los recursos. Ahora el INE tendrá esta atribución, contará con nuevas facultades, como un sistema de fiscalización que 
transcienda los secretos bancarios, fiduciario y fiscal, a cargo de una unidad técnica, la cual podrá solicitar la ejecución de 
auditorías a partidos cuando se detecten irregularidades. "De igual forma, el órgano Técnico podrá requerir a los particulares, 
personas físicas y morales, le proporcionen la información y documentación necesarias para el cumplimiento de sus 
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atribuciones", acotó Mario Pfeiffer. (María de Jesús Ángeles, página 07) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Gastó PRD 180 mp en tres vehículos usados: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo gastó 
180 mil pesos para comprar tres vehículos usados y pagar su tenencia, cambio de propietario, servicio y cuestiones 
mecánicas. Ante la solicitud de información IEE/CEASP/060/2004, Gustavo Cortés Bravo, secretario de Finanzas del PRD en el 
estado, comunicó que estos vehículos son un Pointer, modelo 2003, cuyo costo fue de 40 mil pesos; un Platina, 2006, que 
costó 65 mil, y un Chevrolet, 2005, de 62 mil pesos. Sin embargo, dentro de la solicitud no detallan a quién o a qué lote 
fueron comprados, pues sólo dice: “comprados a personas particulares en la ciudad de Pachuca de Soto, Hidalgo, en buenas 
condiciones mecánicas”. A diferencia de otros tres vehículos que están asignados a integrantes del Comité Ejecutivo Estatal 
(CEE) perredista, los automóviles usados adquiridos este año no serán dados permanentemente a algún integrante del 
comité. Por el contrario, se asignarán por comisión de hasta cinco días. Al PRD le han robado, en los últimos dos años, tres 
vehículos, que hasta la fecha no han sido recuperados debido a que no se han encontrado las facturas para ratificar las 
denuncias. Estos robos han sido de dos camionetas pick-up de doble cabina modelo 2005 y un vehículo Tsuru, todos de la 
marca automotriz Nissan. Sólo tres automóviles están asignados: Chevrolet Captiva 2009, a Arturo Sánchez Jiménez, 
presidente del PRD en Hidalgo; Chevrolet 2010, a Marco Antonio Rico Mercado, secretario general, y Ford Eco-sport 2006, 
asignada a Gustavo Cortés Bravo, secretario de finanzas del sol azteca en el estado. (José Antonio Alcaraz, página 09) 
Crónica-Tuzobús no representan costo político para PRI: Obras del Tuzobús no representan un costo político para el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) o al mandato de Francisco Olvera Ruiz, ya que este proyecto pretende mejorar la 
vialidad en la zona metropolitana de Pachuca, por ello para aclarar dudas o quejas en próximos días la Comisión de Desarrollo 
Urbano realizará un recorrido por la capital hidalguense para evaluar el avance y afectaciones que ocasiona la edificación de 
este sistema de transporte, adelantó el diputado tricolor Javier Amador. Desde el 28 de octubre de 2013 iniciaron las obras 
del proyecto de transporte masivo para la zona metropolitana de Pachuca, denominado Tuzobús; el primer troncal considera 
16.5 kilómetros de trayecto, donde destinarán un monto aproximado de 856 millones de pesos, que contempla la edificación 
de un carril confinado, adaptación para 19 rutas, paradoras y exprés. Sin embargo, son recurrentes las quejas de ciudadanos 
por cierres viales o la carga de tránsito que conlleva, además de pérdidas económicas que representa para algunos comercios 
ubicados en calles como Revolución o Centro. Pese a este malestar generalizado el legislador sostuvo que el proyecto no 
significa un costo político para el partido en la contienda electoral de 2015, ya que el objetivo final de la obra es beneficiar a 
la ciudadanía. “Estos proyectos no son de costos políticos o de partidos, es un proyecto a favor de la gente, hoy el 
gobernador Olvera le apuesta a una visión a futuro en cuanto al tema de movilidad para Pachuca. La obra del gobernador no 
es para un partido o un sector, es para toda la ciudadanía y en búsqueda del desarrollo del estado”. Por ello, Amador de la 
Fuente anunció que esta semana formalizarán un recorrido con autoridades estatales, diputados y medios de comunicación 
para evaluar los avances del proyecto, incluso explicar a la ciudadanía las fases de construcción que faltan. (Rosa Gabriela 
Porter, página 05) 
El Reloj-Retomará María Cruz García trabajo a favor de las mujeres: La coordinadora de Movimiento Ciudadano 
Distrito VI, María Cruz García Sánchez, anunció que retomará el trabajo a favor de las mujeres, defendiendo sus derechos y 
promoviendo su empoderamiento. Lo anterior lo refirió en el marco de la Primera Convención Nacional de Mujeres en 
Movimiento, realizado en días pasados en el estado de México, donde compartió con la hoy líder nacional de Mujeres en 
Movimiento, Claudia Trujillo Rincón y con la subcoordinadora de la quinta circunscripción, Angie Dennisse Hauffen Torres, la 
aplicación de una encuesta de opinión para conocer los obstáculos y fortalezas de las mujeres en política, contemplando 
hacer de ella una estadística y material editorial que sirva en la reflexión sobre este tema. Asimismo, destacó que en esta 
Convención, junto con otras hidalguenses y mujeres de diversos estados, trabajaron activamente en una agenda de género 
con miras a fortalecer los liderazgos de las mujeres en Movimiento Ciudadano. En la Convención, protagonizada por María 
Elena Orantes, secretaria de Acuerdos, y Dante Delgado, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, acentuaron la 
capacidad, fuerza y compromiso que han demostrado las mujeres mexicanas, y recalcaron la responsabilidad de Movimiento 
Ciudadano en construir un espacio incluyente que beneficie a todas las mujeres del país. “El reto no es sencillo porque la 
inequidad en el trato a la mujer es un problema de grandes dimensiones en México y en todo el mundo. Con frecuencia, las 
mujeres sufren discriminación en el campo de la salud, la educación y en el mercado laboral, lo cual restringe sus libertades”, 
aseveró. Señaló que a pesar de las reformas electorales realizadas en 2012 para garantizar e impulsar una mayor 
participación de las mujeres en los puestos de elección popular, los resultados dejan mucho que desear. Es evidente que las 
mujeres están sub-representadas en comparación con los hombres, aseguró. “Los cambios jurídicos son elementales y 
fundamentales, pero no basta con reglamentar la igualdad social y cambiar los esquemas y temáticas educativas, ya que en 
los hechos no hay igualdad de oportunidades. La realidad se muestra más dura porque supera de las legislaciones o las 
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buenas intenciones. Para lograrlo se requiere un gran compromiso del Estado”, concluyó. (Verónica Ángeles, página 06) 

Síntesis-MC promueve derecho político de las mujeres: (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Dos años después, la Sección XV del SNTE borra a exdirigentes: Se cumplen dos años de que la Sección XV 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) intentara tomar las instalaciones del diario Criterio; aunque no 
lo lograron, mantuvieron un plantón de tres días en la avenida Juárez, frente al acceso a este medio de comunicación estatal. 
A 730 días, los últimos tres exdirigentes magisteriales en la entidad: Moisés Jiménez, Alejandro Soto y Mirna García; han 
perdido credibilidad y posición entre el gremio docente debido a irregularidades detectadas durante sus gestiones. La 
estrategia de la Sección XV del SNTE comenzó la tarde del viernes 25 de mayo de 2012, cuando un grupo de profesores se 
presentó a las instalaciones del diario para exigir una reunión inmediata con el presidente y director general de la empresa, 
además de la publicación de un escrito firmado por Sinuhé Ramírez en las páginas del periódico. Un día después, el sábado 
26 de mayo, la carta del SNTE fue publicada de manera íntegra en el diario, pero los profesores regresaron a bloquear la 
puerta de entrada de las instalaciones de Criterio para exigir, nuevamente, una reunión inmediata, para exigir un cambio en 
la línea editorial del diario. Los profesores fueron atendidos por la dirección Editorial del diario, que les ofreció recibir a una 
comisión el martes 29 de mayo por la tarde para que personal de Criterio escuchara sus inquietudes. La propuesta que fue 
rechazada más tarde por la Sección XV alegando que la dirigencia sindical había tomado una determinación, de la cual el 
diario se enteraría en su momento, y que consistió en la toma del diario. La tarde-noche del 28 de mayo poco más de 800 
profesores de la Sección XV del SNTE se apostaron en las instalaciones del diario, en la avenida Juárez, y amagaron con 
desplegar a más de 40 mil trabajadores para bloquear toda la capital hidalguense. En el lugar permanecieron para presionar a 
los directivos de la empresa de comunicación a cumplir sus demandas de cambiar la línea editorial en su favor; sin embargo, 
la noche del 30 de mayo más de mil 500 maestros liberaron la avenida capitalina. Hecho por el cual Criterio celebró que la 
dirigencia sindical recapacitara su actuar y decidiera abandonar las calles en beneficio de la ciudadanía y la educación. El 
conflicto se suscitó debido a la publicación de investigaciones sobre aviadores, excesos en el manejo de recursos y columnas 
de opinión. A lo largo de los años, Criterio ha desvelado tramas de abuso y corrupción de personajes clave de la vida 
magisterial en el estado, y las ha dado a conocer a los lectores a través de sus diferentes medios. Ahora, dos años después, 
la dirigencia nacional del SNTE ha ordenado una auditoría a los fondos manejados por Mirna García y ha detectado a más de 
40 aviadores, además de suspender el pago a cerca de 200 personas que cobraban sin trabajar o sin una comisión clara, 
entre ellas Mirna García, Moisés Jiménez y Alejandro Soto, además de sus familiares y allegados. (Sergio Lenoyr, página 
04) 
Criterio-Sin aplicar, 410 mdp del Fonden: La Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (Sopot) aún no 
aplica 410 millones de pesos del Fondo de Desastres Naturales (Foden) para la reconstrucción de 31 municipios siniestrados 
por el huracán Ingrid en 2013. A nueve meses de la contingencia que afectó a miles de familias, la Sopot argumenta que aún 
no concluye el proceso de licitación, pues se prefirió cuidar el administrativo y de transparencia, dijo el diputado Javier 
Amador, presidente la Comisión de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Vivienda. En contraparte, la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) es la única dependencia que se encuentra aplicando recursos superiores a 450 millones 
de pesos para la reconstrucción, señaló.  Este monto fue adjudicado directamente; es decir, sin licitación, añadió. La SCT 
aplica 238 millones de pesos sólo en la reconstrucción de la carretera San Juan Ahuehueco, que conecta a Tepehuacán y 
Chapulhuacán. “Estaremos cuidando a través de la comisión que se cumplan con las características de calidad y que sean 
empresas hidalguenses (las constructoras)”, expresó el legislador. (José Antonio Alcaraz, página 07) 

Crónica-Urgen diputados a SOPOT para aplicar los recursos del Fonden: (Rosa Gabriela Porter, página 03) 
El Independiente-Sin aplicar Obras Públicas 400 mdp de Fonden; SCT lo hace, pero no licita: diputado: (Víctor 
Valera, página 03) 
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Criterio-Darán a conocer a posibles consejeros: Este día el pleno del Congreso local dará a conocer los nombres de las 
tres personas que ayer fueron registradas por organizaciones civiles para suplir a los consejeros de la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), Pedro Bulos Factor y Faustino Peláez Islas La recepción de las propuestas, a cargo 
de la Secretaría de Servicios Legislativos, venció este lunes a las 16:00 horas. Sin embargo, por formalidades del 
procedimiento, será este martes cuando comuniquen quiénes son los candidatos Una vez que se conozca el nombre, perfil y 
desempeño de las personas propuestas, la Comisión de Derechos Humanos y Personas con Discapacidad, que preside la 
diputada Mabel Gutiérrez Chávez, analizará si cumplen con los requisitos establecidos por la convocatoria publicada hace una 
semana. Si no se presentan inconvenientes, en sesiones próximas los diputados darían el aval y les tomarían protesta de ley. 
(José Antonio Alcaraz, página 09) 
Crónica-Promoverán a la entidad en el Vaticano mediante documental: Realiza la casa productora “México 
Desconocido”, la filmación del documental “Hidalgo en el Vaticano”, con diversas locaciones en la entidad, trabajo cuyo 
propósito es dar a conocer las artesanías y cultura de Hidalgo en la Santa Sede. Según el productor Antonio Berumen, se 
efectuará durante siete días el levantamiento de imágenes en diversos municipios hidalguenses, para ser exhibidos en los 
museos del Vaticano y así apoyar a los artesanos locales. “Esto consiste en que los artículos de recuerdo de Hidalgo sean 
exhibidos en museos del Vaticano, llevaremos sus bordados, metales, joyería y diversas expresiones artísticas, junto con esto 
haremos una exposición muy importante que permanecerá durante dos meses, a partir del 16 de julio, donde presentaremos 
un video sobre Hidalgo, sus artesanos, y todas las bellezas naturales que tiene mediante sus lugares históricos más 
importantes”. Explicó que de manera paralela se presentará un video y exposición fotográfica, que demostrará los lugares de 
mayor interés de Hidalgo, por lo que durante los siete días que consiste el trabajo de producción visitarán los pueblos 
mágicos y lugares más emblemáticos, incluido Pachuca. “En este caso siendo tan representativo el reloj que caracteriza a la 
ciudad, pensamos que era el mejor lugar para empezar esta filmación, contamos con todo el apoyo de la Secretaría de 
Turismo estatal y municipal, además del ballet folklórico de la ciudad, lo que nos permitirá entregar un trabajo a la altura de 
la cultura de México”. Un equipo de producción integrado por 62 personas trabajará de manera permanente para grabar los 
principales puntos turísticos de la entidad. “Estar en Pachuca ha sido espléndido, aquí se respira paz y tranquilidad, ojalá 
algún día todo el país pueda estar en las mismas condiciones de Hidalgo, la gente muestra disposición de ayudarnos, sobre 
todo porque se harán recreaciones de época y diversos municipios quieren sumarse. (Milton Cortés, página 08) 
El Reloj-Filmarán en la entidad documental de Hidalgo para el Vaticano: (Yina Bautista, página 05) 
El Sol de Hidalgo-El documental “Hidalgo en el Vaticano” se filma en Hidalgo: (Erwin Reyes, página 06A) 
Plaza Juárez-Filman documental “Hidalgo en el Vaticano”; se presentará en la Santa Sede: (Redacción, página 
12A) 
Síntesis-Montarán exposición de Hidalgo en la Santa Sede: (Tania Monroy página 05) 
El Independiente-Analiza Congreso obligar a municipios establecer oficina de Protección Civil: El Congreso de 
Hidalgo ventila propuesta para modificar artículo 127 de la Ley Orgánica municipal donde se obliga a las alcaldías a contar 
con una oficina de protección civil. Tal iniciativa es confeccionada en las comisiones de seguridad pública y desarrollo urbano 
y vivienda, la cual busca evaluar perfiles de personas sobre las que recaiga la responsabilidad de prevenir riesgos. Además, 
diputados trabajan propuesta de reforma al artículo 115 constitucional con la finalidad de lograr que los municipios cuenten 
en su presupuesto con el recurso dirigido específicamente a labores de protección civil. Ante la temporada de lluvias en la 
Huasteca, se realizan cursos de primeros auxilios impartidos por el 84 batallón de infantería, Cruz Roja, Secretaría de Salud, 
Bomberos y la subsecretaría de Gobierno. La finalidad, señalaron diputados, es instruir a la población de qué hacer en caso 
de emergencia. También llevan a cabo pláticas con delegados de las diferentes comunidades del distrito, acerca de cómo 
aplicar el plan DNIII-E, mecánicas de manejo de pólvora y portación de armas de fuego; consejos de cómo prevenir cólera y 
dengue. La Huasteca “será parteaguas para la implementación de comités comunitarios, con lo que busca que en cada 
comunidad del distrito exista responsable de Protección Civil previamente instruido”. Asimismo se realizarán inventarios para 
proveer a cada una de las comunidades de colchonetas y cobijas en caso de necesitarse. (Redacción, página 02) 
El Independiente-Gastó Poder Judicial de Hidalgo 19 mdp en pensiones de seis exmagistrados: El Tribunal 
Superior de Justicia de Hidalgo (TSJEH) gastó 19 millones 758 mil 949 pesos para pagar pensiones vitalicias de seis 
exmagistrados en los últimos ocho años y cuatro meses, sin sustento legal para establecer montos. Sin embargo, el 
organismo ocultó quién recibe pensión tras argumentar, vía solicitud de información, que son datos relativos a persona física, 
a la cual “se puede afectar en su intimidad, honor y/o dignidad”. Cada uno de los seis exmagistrados del tribunal tiene 
asegurada pensión cuyo monto varía entre 26 mil 600, 29 mil 400 y 38 mil pesos mensuales, a partir de 2006 hasta abril del 
actual año. Un exmagistrado con pensión representa gasto anual de entre 372 mil 400 pesos, 411 mil 600 pesos hasta 588 
mil pesos. Fue en 2010 cuando el Poder Judicial de Hidalgo tuvo que pagar pensión a un exmagistrado más, con un monto 
mensual de 29 mil 400 pesos y al terminar dicho año desembolsó en total 274 mil 400 pesos. Lucas González López concluyó 
su labor al frente del tribunal el 27 de abril de 2010, para después tomar las riendas del área jurídica del Partido 
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Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo. Al cotejar versiones, los exmagistrados con pensión serían Alfredo Olguín 
Hernández, Arturo Reyes Monterrubio, Silvia Vergara Llano, Andrés García Montaño, Tufic Habib Karam, así como Francisco 
Díaz Arriaga. De acuerdo con la Constitución de Hidalgo, los magistrados, quienes durarán en su encargo seis años con la 
posibilidad de ser reelectos, obtendrán su jubilación al totalizar 60 años, tras sumar su edad a la antigüedad en el servicio. El 
magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia gana mensualmente 76 mil 776 pesos; presidente de sala 55 mil 458 
pesos; e integrante de sala 48 mil pesos. El 31 de diciembre de 1956 fue publicada en Hidalgo la Ley de Préstamos, 
compensaciones por retiro y jubilaciones que fue modificada el 16 de enero de 1981, que aplica para trabajadores de los 
poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial, aunque no menciona de forma explícita a magistrados. (Víctor Valera, página 05) 
El Independiente-Comienzan diputados y autoridades estatales análisis de presupuesto 2015: Autoridades 
estatales y diputados federales encabezaron la primera reunión para integrar la cartera de proyectos correspondientes al 
Presupuesto de Egresos 2015. Representantes de la administración, coordinadores regionales y legisladores abrieron las 
mesas para identificar y recibir las propuestas en los diferentes rubros de la administración pública. Revisarán a partir de esta 
primera reunión y hasta el próximo primero de septiembre, cuando arranque la discusión del PEF en San Lázaro, aquellos 
proyectos que consideren viables en las diferentes regiones e incorporarlos en las diferentes bolsas presupuestales. La 
coordinadora de la bancada hidalguense en la Cámara de Diputados, Mirna Hernández Morales, adelantó que pondrán 
particular atención en recursos para prevenir desastres naturales. “Es un primer acercamiento, fue una reunión ejecutiva muy 
rápida en la que el gobernador instruyó a los secretarios de Finanzas y Planeación para trabajar de manera coordinada con 
todas las áreas y con los diputados federales.” Sin definir el presupuesto al que podría acceder el estado para el siguiente 
ejercicio fiscal, habló de la posibilidad de etiquetar en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para reubicar núcleos 
de población en zonas de riesgo por fenómenos naturales. Así como limpia de drenes, mejoramiento de carreteras e incluso 
adquirir maquinaria para abrir caminos y que la falta de estos no se convierta en un problema durante las contingencias por 
lluvias. Con esta primera sesión informativa inicia la etapa de formulación del presupuesto estatal, por lo que a partir hasta el 
15 de junio los participantes se vincularán en la identificación de proyectos e integración de expedientes. Asistieron 
únicamente diputados federales priistas, así como representantes de todas las secretarias del gobierno estatal y encargados 
de las unidades de desarrollo regional dependientes de la Secretaría de Planeación. (Gerardo Neria, página 06) 

El Reloj-Inicia integración de cartera de obras para solicitar recursos del PEF: (Sergio Juárez, página 04) 

El Reloj-Mejores vías promueven estabilidad social: Olvera Ruiz: Proporcionar a la población mejores condiciones de 
vida, a través del desarrollo de infraestructura con calidad, es una muestra del trabajo comprometido que encabeza en todas 
las regiones del estado, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. Así quedó de manifiesto en recientes días, durante la 
inauguración de la reconstrucción de la carretera San José Palma Gorda – San Miguel La Higa, en el municipio de Mineral de 
la Reforma, donde el mandatario afirmó que “mejores vías de comunicación promueven estabilidad y paz social”. 
Acompañado del presidente municipal, Filiberto Hernández Monzalvo, de vecinos y beneficiarios de la obra, el titular del 
Ejecutivo hidalguense reiteró su apoyo a los 84 ayuntamientos del estado; muestra de este respaldo, dijo, es la visión 
municipalista que caracteriza a esta administración estatal. “Cada vez que construimos un camino, sabemos que estamos 
generando mejores condiciones de seguridad, de economía; por ello seguiremos con esta misma dinámica”, aseguró. En ese 
mismo sentido, Francisco Olvera resaltó que se trabaja efectiva y coordinadamente con todos los niveles de gobierno, según 
marca el Plan Nacional de Desarrollo propuesto por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para tener un México 
más próspero y en movimiento. Por lo anterior, la administración hidalguense se ocupa por replicar este modelo de 
construcción de infraestructura carretera de calidad para todas las regiones, dando prioridad en aquellas donde la topografía 
es compleja, como es el caso de la Sierra y la Huasteca. Por su parte, el alcalde anfitrión, Filiberto Hernández, expresó que 
con esta entrega queda de manifiesto el compromiso responsable de un gobierno que escucha las necesidades de su gente, 
ya que se trata de una obra anhelada por los vecinos de ambas comunidades. Finalmente, Valentín Cruz Bautista, delegado 
de la comunidad de La Higa, resaltó la importancia del trabajo coordinado, como actualmente se ejecuta en Hidalgo, 
mediante acciones y beneficios permanentes en favor de todas las comunidades. (Redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Construcción de caminos, da la certeza de seguridad a la población: FOR: (Redacción, página 
03A) 
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P L A N O       M U N I C I P A L 
El Reloj-Pachuca espera más de 20 mdp para prevención del delito: El ayuntamiento de Pachuca se encuentra a la 
espera de más de 20 millones de pesos que otorga la federación para aplicarlos al programa de Prevención del delito y 
seguridad, proyectos en los que afirmó el edil, Eleazar García, “ya están calendarizados y ya fueron aprobados”. Argumentó 
que este año esperan más recursos, debido a que incrementó el proyecto en materia de infraestructura a un 35 por ciento en 
para combatir la inseguridad, entre la infraestructura proyectada se encuentra la instalación de más cámaras de vigilancia, así 
como la creación de un C3 municipal y equipo para policías. Aseveró que desde 2013 el ayuntamiento concluyó con la 
documentación solicitada, así como con proyectos para que lograrán solicitar dichos recursos, los cuales indicó ya fueron 
aprobados “por lo que sólo estamos a la espera de los recursos para lograr aplicarlos en tiempo y forma”. Eleazar García 
apuntó que el año pasado recibieron retrasados los recursos del SUBSEMUN, “pero a pesar de eso, logramos aplicar el 98 por 
ciento de ellos, por ello la importancia que este año lleguen en tiempo y forma” Es de destacar que los 20 millones de pesos 
que se destinaron para el programa de prevención del delito, algunos fueron para obras en rescate de espacios públicos y 
otros para talleres, cursos y pláticas para aplicar y ampliar el programa. Indicó que el programa de prevención social de la 
violencia y la delincuencia incluirán más colonias de Pachuca que serán atendidas como parte inicial de proyecto. (Yina 
Bautista, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Es necesario invertir en prevención: Con la llegada de la época de lluvias y huracanes también da inicio la etapa de 
prevención en estados como Hidalgo, en donde cada que hay fenómenos climatológicos se presentan daños a infraestructura 
urbana, población y campo, entre muchas otras cosas. Para esta ocasión, el gobierno estatal planteó la necesidad desde hace 
varias semanas, prácticamente desde inicios de año, de contar con planes de Protección Civil, Atlas de Riesgos y esquemas de 
contención y acción ante emergencias. El detalle está en que son pocas las alcaldías y sus presidentes municipales -10 para 
ser exactos- las que le entran de lleno al tema y demuestran un interés real por la salvaguarda de la ciudadanía a través de 
los sistemas de prevención. Y no los culpo, es un asunto de cultura general. De acuerdo con el Sistema Nacional de 
Protección Civil, ningún estado del país cuenta con un atlas estatal de riesgos actualizado, cinco entidades ni siquiera lo han 
iniciado y los más avanzados en su elaboración son Veracruz, Guanajuato, Chihuahua, Tlaxcala, el Distrito Federal, Chiapas, 
Jalisco y el Estado de México. Hidalgo, junto con Tamaulipas, Aguascalientes, Guanajuato y San Luis Potosí se encuentran en 
el grupo que ha logrado un avance medio en la elaboración del atlas, de acuerdo con el Sinaproc. Aún así, restan más de la 
mitad de ayuntamientos que no cuentan con estrategias definidas sobre qué hacer en caso de inundaciones, o en caso de 
cortes prolongados de energía eléctrica, de instalación de albergues temporales de forma inmediata y ni que decir de cómo 
actuar en casos de sismos. Para el hecho concreto de la temporada de lluvias, Protección Civil de Hidalgo en coordinación con 
la Legislatura local, se han propuesta realizar acciones en la materia de forma eficaz; las primeras, gestionar la elaboración de 
los planes de riesgos junto al gobierno federal, vía la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, que en Hidalgo al 
menos, asesorará a los municipios para contar con planes de acción ante riesgos naturales. A todo esto, estimado lector, 
usted podrá criticar y decir “cada año ocurre lo mismo, por qué no tienen planes de prevención, por qué siempre se esperan a 
que pasen las cosas” y lo piensa con justa razón. El tema es de voluntades políticas y de sensibilización pues un buen 
administrador de los recursos públicos y que se jacte de ser un buen gobernante, debe demostrarlo cuidando lo más valioso 
para un gobierno: la calidad de vida de su gente y su salvaguarda.  En tanto, este día se instala la sesión estatal del Consejo 
de Protección Civil 2014 en el municipio de Tulancingo, desde donde se revisarán las acciones a seguir para la ya iniciada 
temporada de lluvia y huracanes.  

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

YA LES DIJERON QUE SE ESPEREN, PERO NO SE AGUANTAN LAS GANAS: Ya les dijeron con todas las letras que es 
hora de chambear, de echarle ganas a la encomienda que tengan y ya después, cuando llegue la hora de entrar a la pelea 
por las candidaturas, Dios dirá. Lo anterior para darles a entender que todo es con reglas y con orden, o sea que hay que 
llevar la fiesta en paz y nos amanecemos o algo así, para dar a entender que no por madrugar se amanece más temprano, 
porque para el que piensa que vio primero las estrellas hay uno que no durmió. Porque en esto de la grilla, el más chimuelín 
masca tuercas y en Hidalgo, el terreno es fértil para la crianza de grillos que se dan lo mismo en el valle, que en la sierra, y ni 
se diga en la capital.  
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Grillos por todos lados y más cuando se avecinan los días de la lucha por el poder. 

Y esos días han llegado y ni modo de negarlo. 

No se puede, los signos son evidentes, se ven por todos lados, se gritan en la calle, se ven en las esquinas, se notan las 
humaredas en el bosque, se oyen los gritos en el valle, se oye el choque de las espadas en las páginas de los medios de 
comunicación, donde los aspirantes dejan su huella disfrazada de trabajo. Sin segundas intenciones y sólo buscando el bien 
de la sociedad, sólo por ver la sonrisa de sus semejantes como dijo el padre de las redes, a través de sus incensarios propios, 
en una afirmación que provocó la carcajada de todos los formados en esta búsqueda del manto de Helena de Troya, o sea de 
alguna candidatura.      

Parece natural la inquietud que se está dando entre los que aspiran a una curul para la elección del mes de junio, aunque a 
alguno de los que se apuntan parece que se vale de acciones que desde ya lo pintan del tamaño que tiene, y que parece no 
le alcanza para poder subir a la tribuna más alta del país. 

Aunque alguno dirá que a veces llegan al Congreso cada diputado (a) que no parece haber explicaciones que justifiquen su 
presencia. 

El movimiento de los que andan en pos de doña Blanca se nota ya, pese al ordenamiento de que no es tiempo todavía, 
porque los nervios los traicionan y los llevan a buscar ya por su cuenta y riesgo la bandera de sus campañas propias al ver 
cómo, los que se sienten libres del “partido”,  ya andan por la campiña haciendo su lucha, aunque eso sí diciendo todo el 
tiempo que son leales al partido del Bulevar Colosio, aunque en la práctica ni caso le hacen. 

Es ahí donde RICARDO CRESPO, el mandamás del partido tricolor, debe encontrar la manera de poner orden y disciplina real 
para que haya un actuar parejo que no les dé ventaja a algunos y desventajas a otros, de tal manera que se sienta la regla 
de “todos hijos o todos entrenados”,  porque de otro modo no se medirá con el miso rasero a todos, pues mientras a unos se 
les exige todo a otros se les permite todo y eso, a la larga, lo que provoca es desorden y caos y al final que cada quien haga 
lo que quiera y haga su lucha con sus propias fuerzas. 

La otra lucha del partido tricolor será con la nueva Ley Electoral que le da todas las armas a la oposición y todas las cadenas 
al PRI. 

En el caso particular de Hidalgo, si ya desde antes se le acusó de ser el favorecido del gobierno, en la elección que viene se 
multiplicarán estas acusaciones y particularmente se vigilará con doble lupa a Radio y Televisión de Hidalgo, hasta el grado de 
que un error de este medio de comunicación le puede costar al partido de los tres colores una o varias diputaciones. 

De ahí el cuidado que debe tener en el manejo de la Radio y la Televisión estatal. 

La oposición para acabar, le va a apostar más a encontrar causas de demanda por errores en la radio y televisión del estado 
que a los votos. 

Ya lo verá usted. 

La ley se lo permite. 

Y en ella se basará para su estrategia. 

Los presidentes de los partidos como Alejandro Moreno del PAN, Arturo Sänchez del PRD, Heriberto Martínez del PANAL, 
seguramente tendrán en la Ley una aliada y tiene todo el derecho para buscar victorias. 

Así se ve el panorama para junio del 2015.... 
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 (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Comilona y zafarrancho 
 
Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, hace todo lo posible para mantenerse en el reflector de los panistas. 

El propósito de Moreno Valle (discípulo de Elba Esther Gordillo) es convertirse en el candidato de ese partido en las elecciones 
federales de 2018, por ello es que el pasado fin de semana, convocó a la clase política del PAN a una comida de unidad, 
reunión que resultó “fallida” casi igual que el gobierno de Felipe Calderón. 

Lo que el gobernador de Puebla pretendía como “cándido” anfitrión, era que se dieran la mano los grupos antagónicos de 
Ernesto Cordero y Gustavo Madero, los cuales disputaron la presidencia nacional de ese partido. 

Así, la comilona blanquiazul, que poco a poco se fue convirtiendo en el templo de adoración al dios Baco, derivó en una 
gresca, donde salieron a relucir lo mismo golpes que amenazas. 

Trascendió, que en medio del desconcierto, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, instruyó a su equipo de seguridad 
a poner orden, medida que derivó en una golpiza contra Alejandro Moreno Abud, presidente del PAN hidalguense, quien al 
responder de igual forma fue obligado a salir del recinto. 

Se supo, que al menos tres personas más, que acompañaron al líder del blanquiazul estatal, participaron en la reyerta y por 
tanto, tras recibir un duro escarmiento fueron echados del lugar junto a su líder. 

Sillas, mesas, loza, vasos, copas, volaron durante la reyerta de “unidad” panista, objetos que eran lanzados entre unos y 
otros, es decir, los que defendían a Gustavo Madero, su presidente reelecto y los resentidos, que junto a Ernesto Cordero y 
Felipe Calderón, se quedaron al margen de la dirigencia panista. 

“Pero de mí se van a acordar”, fue una de las amenazas más “decentes” que proferían los maderistas hacia los corderistas, 
que al calor de las copas no dudaron en reaccionar como lo hicieron. 

Así fue como sucedió en la “comilona” ofrecida por Moreno Valle, donde fracasó la operación cicatriz, pues la herida entre los 
grupos panistas permanece abierta. 

Para el recién reelecto presidente de Acción Nacional, Gustavo Madero no será sencillo el proceso que permita reconstruir la 
unidad, porque es claro que algunas de las “sectas” que pertenecen a ese instituto político permanecen resentidas, no de 
ahora, sino de elecciones atrás. 

Es de anticipar que el proceso interno del blanquiazul para seleccionar a sus mejores mujeres y hombres será tortuoso y por 
demás difícil. 

Por tanto resulta prudente recomendar a Moreno Valle que si los grupos panistas llegan a manifestarse, ojalá y no sean 
reprimidos por las balas, tal y como se autorizó en el estado donde gobierna. 

(Edmundo Pineda, página 07) 
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Vía Libre-deslinde… 

PRD, se les agota el tiempo: Conforme se acerca el proceso para renovar los tres niveles de dirigencia en el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) la atmósfera se tensa porque no se observa acuerdo entre los jefes de las principales tribus lo 
que refleja un silencioso jaloneo entre aspirantes de los tres grupos que ocasionan fisuras en las estructuras que un arreglo 
final no reparará a tiempo para las elecciones federales intermedias. Marco Rico Mercado secretario general en apariencia 
aspirante natural a suceder a Arturo Sánchez Jiménez en la presidencia del Comité Ejecutivo Estatal es objeto de pertinaz 
golpeteo del Frente Democrático Hidalguense (FDH) y Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) que sus jefes José 
Guadarrama Márquez e Isidro Pedraza Chávez dejan pasar para ablandar a Luciano Cornejo Barrera de Izquierda Unida (IU). 
Pedraza Chávez quien participa en la burbuja perredista del Senado busca el respaldo de la jefatura chuchista para llevar a la 
dirigencia estatal a uno de sus leales que le ayude a construir la candidatura al gobierno de Hidalgo en 2016 pero en los 
escarceos más que negociaciones Cornejo Barrera y Guadarrama Márquez pelean posiciones estratégicas que mantengan su 
fuerza. La dirigencia estatal tendrá un costo alto para Isidro Pedraza porque le pedirán a cambio la diputación federal 
plurinominal y la candidatura al Senado en 2018 además otras posiciones en las elecciones estatales por ello las 
negociaciones van lentas y provocan una lucha intestina que lesiona al PRD que se verá afectado en los próximos procesos 
electorales. Una razón es la participación como partido político del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) que 
seguramente se coalicionará con el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) lo que le quitará de manera 
natural votos al PRD pero estos pueden ser más por las fracturas del actual jaloneo. 

(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

¿Hay pleito o no? De manera recurrente en muchos espacios se ha insistido en la versión de un distanciamiento entre el 
secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y el gobernador Francisco Olvera Ruiz, que se acentuaría al momento 
de definir al candidato al gobierno de Hidalgo, para la renovación de los Poderes Ejecutivo y Legislativo, además de los 84 
ayuntamientos en el 2016. Por lo pronto no pasó desapercibida la presencia de ambos en la final del futbol mexicano, 
celebrada hace una semana en el estadio Miguel Hidalgo, entre los equipos León y Pachuca, pues el primero se instaló en un 
palco lejano al del gobernador. No aparecer juntos en ese encuentro, visto por millones de mexicanos y al que acudieron 
miles de seguidores de los Tuzos del Pachuca, generó lo que ahora se comenta en columnas políticas respecto a los 
diferendos entre uno y otro, a pesar de que Olvera Ruiz ha insistido en que el jefe político en Hidalgo se llama Miguel Ángel 
Osorio Chong, con quien jamás intentaría una disputa política. No obstante, las versiones van y vienen sobre las intenciones 
de uno, que no coinciden con las del otro, ahora que el rejuego sucesorio se ha anticipado con el activismo de quienes 
aspiran a ganar la nominación por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Ahora se hace necesaria una señal que diluya 
la versión creciente de que tanto el secretario de Gobernación como el gobernador de Hidalgo han tomado caminos distintos 
en la conducción de sus respectivos patrocinados rumbo a la sucesión gubernamental. Ya se habla de la promoción que haría 
Osorio Chong para apuntalar a Nuvia Mayorga Delgado, directora de la CDI y al subsecretario de Semarnat, Cuauhtémoc 
Ochoa; mientras que Olvera apuntalaría a los secretarios de gobierno, Fernando Moctezuma y de Desarrollo Social Geraldina 
García. Mientras que por separado hacen su labor los senadores David Penchyna y Omar Fayad. Lo primero sería saber si hay 
pleito real o los adversarios políticos de ambos laboran para generar esa percepción en el ánimo general. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que En el municipio de Tula los comerciantes del centro detuvieron el inicio de obras de remodelación en las principales 
calles, pues al sostener una reunión con el alcalde, Jaime Allende, señalaron que el cierre de vialidades afectará demasiado 
sus ganancias y la afluencia de la población que acude diario a la zona; dicen que el edil no le quedó de otra que posponer el 
inicio de las  pavimentaciones proyectadas, sin embargo, el plan no quedó descartado pues el recurso ya fue aprobado y 
etiquetado y deberá realizarse tarde o temprano. 

: Que El alcalde de Acaxochitlán, Erick Sosa, ya llegó a un acuerdo con la corporación policiaca que se quejó 
amargamente de tener sueldos muy bajos, y de carecer del equipo necesario para realizar su trabajo, por lo que el edil ya les 
prometió un aumento de sueldo a partir de los próximos meses, así como equipo y uniformes; sin embargo, dicen que el edil 
todavía no recibe el visto bueno del ex diputado local, Damián Sosa, de quien dicen que es quien verdaderamente manda 
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en el municipio. ¿Será? 

: Que Ante las constantes quejas por la pérdida de negocios y las bajas ventas en Pachuca, dicen que la Cámara Nacional 
de Comercio en esta ciudad ya prepara un mega proyecto con empresarios afiliados, que se trata de una cadena de tiendas 
que funcionarán solo en la capital hidalguense y que le quiere hacer la competencia a una marca muy prestigiada de tiendas 
exprés. Dicen que el proyecto podría arrancar a principios del mes que viene. 

: Que En el municipio de Tulancingo el director de Reglamentos y Espectáculos, Gustavo Tenorio, dicen que puso en 
marcha un operativo en bares, antros y cantinas para evitar que haya menores de edad en estos lugares; sin embargo, dicen 
que los inspectores ya andan dando las últimas, pues además que son pocos, tienen que trabajar en las noches y al otro día 
estar temprano en la alcaldía, por lo que ya piden un merecido descanso. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“En este tema es algo muy difícil realmente, porque el tiempo que han estado fuera de sus viviendas y que no se les ha 
podido resolver esto, se ha avanzado pero no hemos llegado a la conclusión de que ya esta es su vivienda y aquí está seguro” 
 
José Juan Viggiano Austria 
Diputado Local sobre las personas que viven en zonas de riesgo y no se quieren salir. 
 
 
 “Queremos hacer visible que las mujeres estamos participando en todos los quehaceres por lo que es necesario mejorar las 
condiciones laborales de ellas y reconocer que hemos logrado una adecuada participación en los espacios públicos” 
 
Alma Lidia de la Vega Sánchez 
Secretaría de desarrollo humano y social del Pachuca, sobre el concurso de fotografía. 
 
 
 “El Partido Revolucionario Institucional está con ustedes, hoy y siempre; sus puertas están abiertas para todos, en cada 
militante del Partido Revolucionario Institucional se encuentra un liderazgo” 
 
Ricardo Crespo Arroyo 
Líder estatal del PRI, durante la toma de protesta al consejo político de Tepehuacán. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que se cumplen dos años de aquel atentado contra la libertad de expresión encabezado por Moisés Jiménez, Mirna García y 
Alejandro Soto, quienes, apoyados por el ahora salvador de la Sección XV del SNTE, Sinuhé Ramírez Oviedo, cuando, 
obligando a los docentes, bloquearon la puerta de Criterio para intentar frenar su publicación. A dos años no sólo se ha 
comprobado todo lo aquí escrito respecto al saqueo realizado por sus tres exdirigentes y la cantidad lacerante de aviadores y 
comisionados, también se ha diluido el liderazgo de quienes entonces exigían a Criterio una disculpa por publicar todo lo que 
ahora el propio Sinuhé ha sostenido: el robo descarado en el sistema educativo. 

Hoy, Criterio sigue creciendo, mientras Moisés Jiménez, Alejandro Soto y Mirna García han desaparecido del escenario 
político, casi como prófugos de la justicia, en medio de una auditoría que podría llevarlos a la cárcel. A Sinuhé le seguirán 
reclamando la traición que cometió al sindicato, al obligar a los docentes a participar en un plantón afuera de las instalaciones 
de este diario. Así las cosas. 

que Carlos Alberto Anaya, diputado local por el distrito de Ixmiquilpan, quien alcanzó esa representación popular sin 
realmente poseer un verdadero liderazgo político ni en su municipio (Alfajayucan), de donde fue alcalde, quiere quedar bien 
con Dios y con el diablo, en su afán de “conseguir” la candidatura del tricolor para diputado federal por Ixmiquilpan. Dicen en 
aquellos rumbos que Carlos Alberto Anaya todavía está muy verde para quererle brincar del Congreso local a San Lázaro, 
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aunque él se ve y se dice candidato. 

que el diputado local panista Juan Carlos Robles, a falta de agenda legislativa propia y sin representación ni trabajo distrital 
alguno, se dedica a cazar temas que publican los medios para subirlos a tribuna y con eso justificarse ante su partido y la 
opinión pública. Por lo anterior ya le llueven múltiples críticas debido a su incapacidad como legislador.  

que hablando del Congreso del estado, será hoy cuando la diputada por Apan, Gloria Hernández Madrid, suba el tema 
relacionado con la derogación de la figura del arraigo, tal y como lo resolvió la Suprema Corte de Justicia de la Nación, orden 
que se deberá acatar en todas las entidades federativas del país donde el arraigo local tenía vigencia.  

(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón…  
 
El problema es la absurda desigualdad salarial en México. 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que los próximos días serán muy largos en la Secretaría de la Contraloría y Transparencia 
Gubernamental, ya que este mes es el último para que los servidores públicos de la entidad presenten la declaración 
patrimonial a que están obligados por ley. 

Como siempre, la mayoría de los funcionarios dejaron el trámite para el último momento, lo cual, sumado a fallas en el 
sistema para hacer el reporte vía Internet, hará que se formen largas filas en el edificio de la calle Allende, esquina con 
Belisario Domínguez. 

El asunto no es menor, pues los trabajadores que no presenten su declaración pueden ser sancionados incluso con el 
despido, como ya ha ocurrido otros años. 

El XXXIII Festival Nacional de Arte y Cultura de los Institutos Tecnológicos, organizado por el ITP, sorprendió por la calidad 
de los grupos de música, danza y teatro que se presentaron en una plaza comercial de Pachuca. 

Lástima que, a pesar de la trascendencia del evento, ni la Secretaría de Turismo y Cultura de Hidalgo, a cargo de Renato 
Olivares Chávez, ni las autoridades del ITP, hicieron el mínimo esfuerzo por difundir el calendario de actividades. 

El nombre de Cuauhtémoc Ochoa Fernández, ex secretario de Obras Públicas de Hidalgo y actual subsecretario de Fomento y 
Normatividad Ambiental de la Semarnat, volvió a sonar ayer como parte de la lista de aspirantes a la gubernatura del estado 
que estará en disputa en 2016. 

El líder moral del PVEM supuestamente es apoyado por el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien 
tendría como otra de sus cartas fuertes a la titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), 
Nuvia Mayorga Delgado. 

Aunque aún faltan dos años para la contienda –y alrededor de uno y medio para los “destapes”-, el tema no deja de ser 
motivo de análisis en distintos espacios editoriales. 

Lo que sí está más cerca es la contienda para diputados federales, pues la reforma político electoral aprobada por las cámaras 
de Senadores y de Diputados adelantó el proceso a junio de 2015. 

La preparación de los comicios empezará en septiembre de este mismo año, es decir, en poco más de tres meses, con la 
instalación del Consejo General del INE y de sus representaciones en las 32 entidades del país. 

(Redacción, página web)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Dejen ser a mi emperador del Mezquital. ¿Qué pidió se le autorice un presupuesto más alto para sus asuntos personales 
el emperador del Mezquital, Cipriano Primero? ¿Sí, y? ¿Qué no se sabe con certeza el uso que le ha dado a unos cuantos 
milloncejos que no aparecen por ningún lado? ¿Sí, y? ¿Qué ha beneficiado a cuanto pariente tiene con obras, cargos públicos 
y lo que se le ha ocurrido? ¿Sí, y? ¡Pues para eso es emperador, y no simple alcalde o presidentillo municipal! ¡No señores, y 
pónganse de pie cada vez que el Emperador del Mezquital se cruce por su camino! Estamos ante el nacimiento de un 
verdadero Mesías salvador de los habitantes de una de las regiones más pobres del estado, a los que a lo mejor deja más 
pobres, pero se lo agradecerán para que no tengan malos pensamientos con eso de la riqueza. ¡Salve oh Emperador Charrez! 

UAEH, buena universidad, usada políticamente. Un día sí y otro no, el medio informativo propiedad del líder del Grupo 
Universidad, celebra a ocho columnas que la UAEH lo mismo recibe reconocimiento del Conacyt que universidades de otros 
países. Bien, de eso no hay duda. Es una excelente Casa de Estudios. El problema es el uso político que le dan. Porque la 
presentan no como el esfuerzo de cientos de universitarios, sino de uno, el más inteligente, el único, el que paga la cuenta 
pues y la nómina, el que ve a más allá de lo evidente. Es decir que si la UAEH es lo que es, no es por sus investigadores, 
maestros, alumnos. No señor, es nadamás por obra y gracia de una persona. Eso es lo que no late. Pero bueno, es deber 
ensalzar al patrón en las páginas de dicho medio. Ni hablar, y contra la sobrevivencia no se pelea. 

¡Por fin van a terminar distribuidor en el C. Doria! Ya se lo había comentado: gastaron en castillos tamaño familiar, 
estaban listas las trabes conocidas como “ballenas”, pero nomás no seguían la obra allá por el Juan C. Doria. Pero finalmente 
va en serio la conclusión de una de las obras más necesarias en una zona habitacional habitada a más no poder. Bueno que 
así sea. 

¿Qué va a ser ese nuevo edificio en el Colosio? Pregunto porque la obra estuvo abandonada desde hace más de siete 
años en pleno bulevar Colosio, apenas adelantito de la tienda Aurrera de esa zona. Sucede que de pronto todo quedó en 
esqueleto, y se supone que el destino del inmueble es para que albergue oficinas relacionadas con vivienda y construcción del 
estado. Eso se supone y era el compromiso hasta hacer siete años. No vayan a salir con que se trata de una nueva Tuzo-
Universidad o cosa por el estilo, porque el edificio lo construyeron particulares pero por una deuda que tenían con el gobierno 
estatal. Si salen con una de las que acostumbran juro que me encadeno a la entrada del edificio hasta que aclaren las cosas. 
He dicho. 

(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Por fin, luego de más de medio año, la SOPOT aplicará los recursos provenientes del Fonden para resarcir varios daños 
ocasionados por fenómenos climatológicos en Hidalgo, pero ante este panorama resulta indispensable modificar o afinar los 
tiempos legales para la asignación de apoyos financieros pues resultan un freno para que las dependencias comiencen obras 
indispensables. Éste es en general el planteamiento que realizan diputados locales, quienes además advierten de los peligros 
que pueden correrse. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Mario Viornery: Como delegado de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, Viornery Mendoza se 
mantiene alejado de los reflectores, pues la dinámica desde esta área es más bien centrar las energías en la correcta 
aplicación de operativos que permitan combatir añejos problemas, además de garantizar seguridad a los habitantes en los 
diferentes municipios que integran la geografía estatal en lo que a este ámbito corresponde. 
 
Abajo-Elmer Céspedes: Desangelado el papel ejecutado por del titular de la Dirección de Gobernación de Ixmiquilpan, 
pues aunque en reiteradas ocasiones pobladores han recurrido a él, simplemente sus esfuerzos para resolver problemas en 
aquella zona del Mezquital estos no resultan, especialmente en los relacionados con el tema territorial. Céspedes Galindo no 
es precisamente el perfil que más destaca por su brillantez como conciliador. 
 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
PEDIDOS 
En el comité estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) lograron un convenio con una empresa de 
pinturas asentada en el municipio de Mineral de la Reforma, la cual se convirtió en distribuidor oficial y 
exclusivo. 
Gracias a este convenio los comités municipales tienen “carta abierta” para hacer solicitudes de pintura, la cual es surtida casi 
de inmediato para el beneficio de su militancia y de la población en general. 
 
VIAJE 
El secretario de Finanzas del gobierno estatal, Aunard de la Rocha, viajará este martes a Singapur, como parte 
de la comitiva que acompañará al gobernador Francisco Olvera Ruiz en su gira de trabajo por aquella parte del 
mundo. 
El funcionario estatal llevará consigo un portafolio con varias opciones que buscan atraer inversiones a nuestra entidad y que 
sustentan el periplo asiático. 
Cabe señalar que De la Rocha ya logró un acuerdo con la dirigencia de los burócratas estatales y es un hecho que habrá un 
aumento salarial, pero será el mandatario hidalguense, Francisco Olvera Ruiz, quien haga el anuncio oficial a su regreso de 
este viaje. 
 
CARRERAS 
Los equipos de prensa de los senadores hidalguenses Omar Fayad y David Penchyna escenifican una carrera de 
alta velocidad y todo para que sus jefes “figuren” lo más seguido posible en los medios estatales. 
Ambos grupos hacen llamadas, buscan a directores, editores y reporteros para entregarles boletines y fotos sobre las 
actividades de los asambleístas, claro siempre con la amable solicitud de ubicarlos en la mejor posición posible en sus medios. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
Criterio-Nueva credencial, el 15 de julio, anuncia el INE: A más tardar el 15 de julio comenzarán a salir las nuevas 
credenciales de elector con el nombre y logotipo del Instituto Nacional Electoral (INE). Sin embargo, 80 millones de 
credenciales para votar con el nombre del Instituto Federal Electoral (IFE) seguirán vigentes en los próximos años. Con esto, 
los ciudadanos que mantienen credenciales del extinto órgano electoral las podrán seguir utilizando como identificación y para 
votar en las próximas elecciones del 2014 y 2015.  La Comisión del Registro Federal de Electores del órgano electoral anunció 
que se mantienen las 25 medidas de seguridad de las credenciales con fotografía expedidas por el INE. “Uno de los cambios 
que vale la pena resaltar en la credencial será que el holograma o elemento ópticamente variable, como se le conoce 
técnicamente, va a contener el logotipo y el nombre del INE, en lugar del IFE”, expuso el consejero Benito Nacif. La 
disposición existe para que los ciudadanos decidan si mantienen públicos o encriptados los datos de su domicilio, como calle y 
número, explicó. (Arcelia Maya, Agencia Reforma, página 19) 
Milenio-Presenta INE nueva credencial electoral: (Alejandro Madrigal, página 20) 
El Universal-México, capaz de vencer hambre: José Graziano, director general de la Organización de las Naciones 
Unidas para la Alimentación y fa Agricultura (FAO), asegura que México sí puede erradicar el hambn siempre y cuando se 
deje atrás la "mezquindad política" y la sociedad participe de manera más activa. "Erradicar el hambre no es difícil, la 
dificultad mayor está en traer todas las fuerzas políticas para respaldar el programa, superar las divergencias internas y 
ponerse hombro a hombro con el presidente, eso muchas veces no es fácil...porque la mezquindad política predomina sobre 
los intereses mayores de una nación, eso es una condición básica. La otra es que no hablamos sobre algo que es de mucho 
costo y tampoco es demasiado complicado, no hablamos de mandar un hombre a Marte...es dar de comer a niños y a 
hombres, hay experiencias en el país que se recogen, no se debe ser pesimista y pensar que no se puede hacer", comentó. 
En entrevista con EL UNIVERSAL afirma que para abatir la violencia se debe tener una sociedad mejor alimentada, porque 
"una sociedad con seguridad alimentaria siempre es más pacífica". Graziano da Silva, quien trabajó en el gabinete de Luiz 
Ignacio Lula da Silva como Ministro de Seguridad Alimentaria y fue el responsable de la aplicación del programa de la Fome 
Zero (Hambre Cero), comenta que para eliminar el hambre se necesitan "trajes a la medida", con programas especiales para 
cada país. El director general de la FAO añade que programas como Oportunidades han reemplazado al trabajo como 
sistemas de seguridad social, porque los niveles de empleo cada vez son menores. Sobre la reducción de estos apoyos a tres 
hijos por familia en México dice que es decisión de cada país cómo focaliza sus programas, pero afirma que es positivo que 
exista ayuda económica para los más hambrientos. La pobreza extrema y el hambre tienen relación directa con la seguridad 
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alimentaria, lo que sabemos es que la seguridad ciudadana, la seguridad social tiene una relación clara con la seguridad 
alimentaria...cuando no hay seguridad alimentaria empiezan los conflictos. El tema de la tortilla en México es muy claro, 
cuando suben los precios empiezan las protestas, las revueltas y los conflictos. Yo creo que una manera de calmar a la 
sociedad es tener pan abundante, es decir, tener la seguridad alimentaria garantizada y creo que es un buen camino elegido 
por el presidente, cuidar la alimentación de la gente y eso puede reducir los niveles de violencia y conflictos sociales. Mucho 
más pacífica, sin duda... Primero veo muy bien la iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto, cumplió muy bien con todas las 
recomendaciones para tener un éxito completo y ese avance, quiero recordar que México fue un país que ya se había 
considerado con el hambre erradicada y volvió a tener problemas por el camino que ha tomado el desarrollo de la producción 
agropecuaria interna y la seguridad alimentaria en zonas rurales; entonces yo no sólo veo como factible, creo que es posible 
hacerlo. Sólo si la sociedad mexicana lo abraza, porque quien erradica el hambre no sólo es un gobierno, es una sociedad, si 
la sociedad decide hacerlo lo va a hacer. El experto asegura que "esto tiene que ver con liderazgo político y la capacidad del 
presidente para hacer confluir esos apoyos sociales de los distintos sectores, en estos tienen que estar los agricultores 
pequeños y grandes; tienen que estar involucrados campesinos y espectadores, deben estar los sectores y —por supuesto— 
el seguimiento político, desde el alcalde, el administrador regional y los gobernadores...todo tiene que sumarse en esa política 
para que logre tener un éxito. Hay dos cosas importantes: no es difícil hacerlo, pero la dificultad mayor está en traer todas las 
fuerzas políticas para respaldar el programa, superar las divergencias internas y ponerse hombro a hombro con el presidente, 
eso muchas veces no es fácil...porque la mezquindad política predomina sobre los intereses mayores de una nación, eso es 
una condición básica". Graziano da Silva destacó que "no hablamos de algo que es de mucho costo y tampoco es demasiado 
complicado, no hablamos de mandar un hombre a Marte...es dar de comer a niños y a hombres, hay experiencias en el país 
que se recogen, no se debe ser pesimista y pensar que no se puede hacer". Oportunidades es un programa muy valorado, 
después de haber recibido muchas críticas, porque se concentraba, básicamente, sólo en zonas rurales y por mucha falta de 
control de seguimiento de las transferencias, creo que hay que focalizar el programa. Pero lo que me parece importante es 
que los programas se enfoquen a cosas específicas como los hambrientos. No lo creo, en promedio hemos visto que hay 
países que gastan la mitad del Producto Interno Bruto (PIB) y países que gastan 2% o 3% del PIB, pero eso no es 
demasiado, la gente piensa que invertir en pobres es un costo...pero yo me permito decir que son inversiones, porque si se 
invierte en los pobres se gana en educación, salud y beneficios sociales. Hay una serie de preconceptos en cuanto a las 
transferencias de ingresos, porque nuestra generación viene de una época de un sistema de bienestar social, basado en el 
trabajo, entonces la idea es que la gente tiene que trabajar para mantener a los que no trabajan, por distintas razones, como 
los ancianos, los niños o los estudiantes. Todo se basaba en transferencias de quienes trabajan. Pero el desarrollo económico 
llevó a la reducción del nivel de empleo y hay gente que quiere trabajar y no encuentra trabajo ¿Qué hacemos con ellos? ¿Los 
echamos al mar? ¿Vamos a dejar a esta parte de la población que sistemáticamente no encuentra empleo? ¿Dilapidarse? 
¿Perderse? Las transferencias de ingreso son un mecanismo que emplaza a un sistema de seguridad social que ya no 
funciona basado en el trabajo, como el bienestar clásico de los años 60 o 70.A todos nos gustaría tener mejores salarios y 
mejores empleos, los países se van desarrollando, muchas veces, de manera acelerada sin generar empleos...esa valoración 
es subjetiva y hoy hay una revisión más fuerte de esos conceptos. Yo creo que las transferencias de ingresos vienen para 
encontrar un lugar en las políticas públicas del siglo XXI, arreglar esa falla que el sistema de seguridad basado en la 
contribución del trabajo no proporciona. (Mariana León, primera plana) 

La Jornada-Rehúyen ministros y magistrados hacer públicos sus bienes: Ministros de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN), magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y 
consejeros de la Judicatura Federal están en contra de que se haga pública su declaración patrimonial. Escudados en que es 
su derecho decidir si la información sobre sus ingresos y bienes puede ser conocida por la sociedad, los funcionarios de 
primer nivel del Poder Judicial Federal rechazan dar a conocer su situación económica, solicitada a través de peticiones de 
información, o bien sus órganos de transparencia esgrimen excusas o dan largas a las peticiones. Así, la transparencia y 
apertura proclamadas por ministros y magistrados electorales no incluye la difusión pública de sus ingresos y propiedades. Un 
ciudadano solicitó por medio del Portal de Transparencia del Poder Judicial saber ‘‘cuántos funcionarios públicos obligados a 
presentar anualmente su declaración patrimonial dieron su consentimiento para hacer públicos’’ dichos datos. De los primeros 
niveles jerárquicos (ministros consejeros, magistrados electorales y jueces) ninguno hizo pública su declaración patrimonial. 
Incluso, cuando la Corte avaló el año pasado la negativa de 500 diputados federales a que se hiciera pública su declaración 
de ingresos y bienes, sólo tres ministros –Juan N. Silva Meza, Sergio Valls y José Ramón Cossío– votaron en favor de la 
‘‘máxima publicidad’’ y porque la información fuera pública. Sin embargo, cuando este medio solicitó las declaraciones 
patrimoniales de los 11 ministros, el órgano de transparencia de la Corte evadió entregar la información, argumentando que 
por tratarse de datos personales, la petición –con el expediente 27/2013-A– tendría una prórroga de 10 días para ser 
respondida. La notificación ‘‘correría del 22 de enero al 6 de febrero de 2014’’; sin embargo, hasta la fecha no ha habido 
respuesta a la petición. Los funcionarios judiciales que aceptaron que se revelaran datos sobre sus ingresos eran en su 
mayoría personal operativo. Por otra parte, las versiones públicas autorizadas tampoco garantizan que la sociedad conozca la 
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situación económica del funcionario. 
Información light. 
La ‘‘versión pública’’ de una declaración, entregada por la Dirección General de Responsabilidades de la Contraloría del Poder 
Judicial de la Federación, incluye únicamente el nombre del funcionario, el inicio o conclusión de su encargo, el área a la que 
está adscrito, los años en el Poder Judicial, la ubicación de su lugar de trabajo, el correo electrónico oficial y el teléfono de su 
oficina. El resto de los datos de la declaración están tachados. Es decir, la clave única de población, registro federal de 
causantes, número de expediente único del Poder Judicial de la Federación, sexo, estado civil, lugar de nacimiento, correo 
electrónico personal, domicilio, teléfono particular, así como lo referente a otros ingresos, los del cónyuge, los de 
dependientes económicos, bienes inmuebles, baja de éstos, inversiones, adeudos y aclaraciones. El único dato que se incluye 
es el sueldo mensual. De acuerdo con información proporcionada por la Dirección General de Responsabilidades de la 
Contraloría del Poder Judicial Federal, todos los funcionarios de primer nivel y mandos superiores ‘‘cumplieron con su 
obligación de entregar su declaración patrimonial en 2012, 2013 y lo que va de 2014’’. Sin embargo, sólo unos cuantos 
autorizaron la publicación, pero ‘‘en una versión pública’’. (Jesús Aranda, primera plana) 
 
Excélsior-Empresarios descartan un 2014 perdido; CCE anuncia acciones emergentes: Gerardo Gutiérrez Candiani, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), aseguró que “2014 no es un año perdido en materia económica”. 
Luego de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) redujera de 3.9 a 2.7 por ciento su perspectiva anual de 
crecimiento económico, el dirigente indicó que el sector privado impulsará una agenda de acciones emergentes para superar 
esta expectativa.  En entrevista con Excélsior, el líder empresarial detalló que la iniciativa privada trabajará con el gobierno 
federal  en la implementación de medidas que dinamicen la economía del país en áreas como financiamiento, gasto público, 
fomento económico, infraestructura y certidumbre jurídica. Rodrigo Alpízar Vallejo, presidente de la Cámara Nacional de la 
Industria de Transformación (Canacintra), consideró indispensable que se emprendan acciones enfocadas a mejorar el clima 
de negocios. Juan Pablo Castañón, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), afirmó que 
la administración actual debe fomentar la inversión regional, reducir el tiempo y costo en operaciones de comercio exterior y 
frenar la importación de autos ilegales. Los líderes empresariales coincidieron en que el país aún está a tiempo de impulsar el 
desempeño de la economía nacional durante este año.  
La IP apoyará impulso del PIB. 
Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), es enfático al señalar que “2014 no es un 
año perdido en materia económica”. Luego de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) redujera de 3.9 a 2.7 
por ciento su perspectiva anual de crecimiento económico, el dirigente indicó que el sector privado impulsará una agenda de 
acciones emergentes para superar esta expectativa.  En entrevista con Excélsior detalló que la iniciativa privada trabajará 
con el gobierno federal la implementación de medidas que dinamicen la economía en áreas como financiamiento, gasto 
público, fomento económico, infraestructura y certidumbre jurídica. “En el ámbito de financiamiento, acciones como el 
expediente único y la calificación inmediata en la banca de desarrollo. En el rubro de fomento económico se requieren 
estímulos fiscales para facilitar la permanencia y maduración de nuevas empresas”, apuntó el representante de la máxima 
cúpula empresarial. Acciones como acelerar la inversión pública y agilizar los proyectos de infraestructura estratégicos, 
también son parte del plan de reactivación económica que el pleno del Consejo Consultivo Empresarial para el Crecimiento 
Económico, que congrega al CCE, organismos y cámaras empresariales, negociará esta semana con los titulares de las 
dependencias relacionadas con el fomento económico. “Todo esto va en línea con el reto de apuntalar las condiciones 
necesarias para que las reformas funcionen a toda su capacidad, y la misión de romper definitivamente con la inercia del bajo 
crecimiento”, dijo Gutiérrez. Rodrigo Alpízar Vallejo, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 
(Canacintra), consideró indispensable que se emprendan acciones enfocadas a mejorar el clima de negocios, debido a que el 
desempeño económico no va a remediarse sólo con las reformas estructurales y sus leyes secundarias. “No hay soluciones 
mágicas… Se requieren políticas públicas que permitan aprovechar el andamiaje que se está construyendo con ellas”, señaló. 
El dirigente consideró que entre los principales retos del gobierno se encuentran incrementar la transparencia en todas las 
dependencias gubernamentales, adelgazar la estructura orgánica del gobierno para prevenir la corrupción, además de 
garantizar la seguridad pública en todo el país. Dijo que el gobierno federal y los locales también deben emprender 
programas conjuntos enfocados a mejorar los esquemas de apertura de negocios que lleven a disminuir los costos 
regulatorios, además de eliminar las barreras burocráticas. De acuerdo con Juan Pablo Castañón, presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), la administración actual también debe apostar a fomentar la 
inversión regional, reducir el tiempo y costo en operaciones de comercio exterior y frenar la importación de autos ilegales. Los 
líderes empresariales coincidieron en que el país aún está a tiempo de impulsar el desempeño de la economía nacional 
durante 2014. “Si se avanza en una agenda de acciones inmediatas para detonar el mercado interno no dependeremos de lo 
que suceda en el exterior.”  
En reforma, más a locales. 
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El sector industrial cabildeará con los legisladores que el contenido nacional estipulado en la iniciativa de leyes secundarias de 
la Reforma Energética propuesta por el Ejecutivo se incremente de 25 a 40 por ciento para incentivar la economía interna. 
José Enoch Castellanos, vicepresidente de enlace con Petróleos Mexicanos de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra), consideró que garantizar la proveeduría nacional en el sector energético constituye una gran 
oportunidad para reindustrializar al país y mejorar el desempeño económico. “Sin un contenido nacional óptimo en toda la 
cadena de hidrocarburos, difícilmente romperemos el circulo vicioso que hemos tenido en donde no hay generación de 
empleos, ni crecimiento económico, ni tampoco productividad”. El industrial explicó que la iniciativa entregada por el 
presidente Enrique Peña Nieto al Congreso de la Unión contempla la mano de obra como parte del contenido nacional, factor 
que reduce el impacto que la Reforma Energética podría tener en la pequeñas y medianas empresas industriales que operan 
en el país. “Nosotros proponemos que el contenido nacional se incremente a 40 por ciento o que se elimine del cálculo la 
mano de obra.” Dijo que debido a la importancia que tendría en la economía la proveeduría nacional en el sector energético, 
ésta no debe quedar como un acto de “buena voluntad”, sino ser vigilada por un comité conformado tanto por autoridades 
como por industriales. Rodrigo Alpízar, presidente de Canacintra, indicó que una reglamentación secundaria que exija la 
incorporación de empresas mexicanas a la cadena de valor del sector energético, es una oportunidad que no puede dejarse 
pasar. “Se puede cambiar la percepción de que México es un país conquistado al que vienen los grandes sabedores de la 
tecnología y los grandes capitales, por el de un país que sabe establecer alianzas con las empresas  más competitivas en el 
mundo en beneficio mutuo”, agregó.  (Karla Ponce, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

Para recuperar Tamaulipas: Aun con todo lo violento y corrosivo de La Familia y Los caballeros templarios, no fue 
Michoacán el mejor ejemplo de un “estado fallido”, sino Tamaulipas. Como documenta el reportero Ignacio Alzaga, es allí 
donde operan los grupos criminales más violentos y con mayor capacidad de fuego en el país; los que más muertes han 
causado y aterrorizado a la población. Ello explica las drásticas medidas anunciadas por el secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, entre las que resaltan: el blindaje a la denuncia ciudadana, la creación de cuatro fiscalías regionales, la 
depuración de la procuraduría estatal y la evaluación, capacitación y adiestramiento de la futura policía tamaulipeca por parte 
de la Secretaría de la Defensa Nacional, en tanto que de la seguridad pública se hará cargo la Policía Federal y todos los 
agentes del Ministerio Público serán calificados, removidos o designados por la Procuraduría General de la República. Los 
habitantes de Reynosa, Matamoros, Ciudad Mier, Tampico, Ciudad Madero, Ciudad Victoria o San  Fernando podrán recuperar 
el aliento. 

(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  

Ocho minutos con Álvaro Corcuera: Una entrañable amiga, familiar de él, me dijo que Álvaro Corcuera quería hablar 
conmigo. Yo había leído que se encontraba muy mal de salud, al filo de la muerte. Lo llamé el domingo por la mañana y el 
propio Álvaro, el padre Corcuera, el joven sucesor de Marcial Maciel en los días funestos de la Legión de Cristo, me lo 
confirmó. Tumor cerebral metastásico, entendí. Nada que hacer ya con radiaciones ni quimioterapias. Quizá una última 
cirugía. Quizá. Por eso sentí que fue la charla de despedida con un hombre al que vi una sola vez, marzo de 2010, entrevisté 
una sola vez, también por esos días, y con el que habré conversado una o dos ocasiones por teléfono. No percibí culpabilidad 
en sus palabras, tampoco que se sintiera con el derecho de levantar una acusación en contra de alguien. Lo que escuché fue 
el refrendo de sus palabras de 2010, la autocrítica, la obligada disculpa por los actos reprobables y terribles de Maciel. Volvió 
a citar a Einstein con sentido teórico: la crisis es una bendición, porque la crisis trae progreso. La crisis en donde nacen la 
inventiva, los descubrimientos, la virtud. La crisis en donde siempre puede aflorar lo mejor de cada uno. Difícilmente tocará al 
padre Corcuera saber si los crímenes de Maciel y las crisis demoledoras que trajeron devendrán en una gran obra, como 
prometen los Legionarios. Se despidió con amabilidad extrema. Y creo que como el personaje de Márai que, en un último 
encuentro, consigue contar algo con exactitud, agrupar sus ideas y pensamientos de manera clara y concisa. En ocho 
minutos.  

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado…  

Los presidentes de México y los papas: El sábado 7 de junio, el presidente Enrique Peña Nieto estará en el Vaticano 
cumpliendo una visita de Estado. Peña Nieto será el sexto Presidente de México que visite a un Papa, el cuarto con carácter 
oficial. El primer Presidente de México en reunirse con un Papa fue Luis Echeverría, cuando el 9 de febrero de l974 
sorpresivamente visitó a Paulo VI en el palacio pontifico, en el marco de su campaña por la ONU y promoción, dijo, de su 
Carta de los Derechos y Deberes Económicos de los Estados. Pasarían más de 17 años, hasta el 9 de julio de 1991, cuando 
Carlos Salinas hizo una visita de trabajo a Juan Pablo II. El 1 de febrero de 1996, y eso que había dicho que no iría, Ernesto 
Zedillo cumplió la primera visita de Estado a la santa sede, donde fue recibido por Juan Pablo II. Dos años después, el 18 de 
octubre de 2001, fue la oficial de Vicente Fox, marcada por el rechazo vaticano a recibirlo con su esposa Marta Sahagún, 
divorciados y casados en segundas nupcias, y del que queda el recuerdo del beso, como reto, que se dieron llevando como 
fondo la plaza de San Pedro. El 4 de enero de 2007 fue el turno de Felipe Calderón a Benedicto XVI. Y el próximo sábado 7 
será del presidente Peña Nieto al papa Francisco. Solo dos presidentes no visitaron a un Papa desde Echeverría, en febrero de 
1974: José López Portillo, que recibió aquí a Juan Pablo II, y Miguel de la Madrid, que solo se reunió con él, como ex 
presidente, en la visita de 1999. En este correr de los años, Juan Pablo II hizo cinco visitas a México: una con López Portillo, 
dos con Salinas, una más con Zedillo y la última con Fox; y Benedicto XVI, una con Calderón. Y fueron tres viajes más a 
Roma de tres presidentes: Fox a los funerales del papa Wojtyla, el 8 de abril de 2005; Calderón, el 1 de mayo de 2011, a la 
beatificación de Juan Diego, y Peña Nieto, el 19 de marzo de 2013, al inicio del pontificado de Francisco, al que volverá a ver 
el sábado 7, pero ya en una visita de Estado. 

Retales 
1. Pretextos. El PRD y sus legisladores plantean posponer la discusión de las reformas pendientes hasta después del 
Mundial de futbol, del que dicen es una cortina de humo que distrae. Esta declaración confirma que se les acabaron los 
argumentos para posponerlas; 
2. Poeta. Nunca habría creído Octavio Paz que su muerte iba a servir de pretexto para que 20 senadores de todos los 
partidos viajaran a España durante una semana con todo pagado. De haberlo sabido, no se muere; y 
3. Ficción. Rafael Guillén Vicente salió a confirmar lo que ya había ocurrido hace muchos años: la desaparición de Marcos, 
que fue una botarga, y dijo que ahora se llama Galeano. De no ser por todos los muertos de enero de 1994, sería una 
comedia, y él un comediante. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que Petróleos Mexicanos invertirá 3 mil 400 millones de pesos para renovar su flota menor con 22 nuevas embarcaciones de 
manufactura local, lo que generará más de 8 mil empleos. 

En un cuarto de siglo la empresa no había comprado un solo barco nacional. El programa presentado por el director de 
Pemex Comercio Internacional, José Manuel Carrera, pretende modernizar con navíos de diferentes calados y nuevas 
tecnologías en el contexto de la reforma energética. 

:Que en próximas fechas, la Suprema Corte de Justicia decidirá si el Seguro Social debe otorgar a mujeres y hombres todos 
los derechos surgidos de las relaciones de concubinato. 

Se trata de un caso a cargo del ministro Luis María Aguilar, en el cual el IMSS le negó la pensión de viudez a una mujer de 
Quintana Roo que no cumplió los cinco años que requiere el instituto para que el concubinato sea reconocido, a pesar de que 
la ley del estado establece que solo se necesitan 24 meses para ello. 

:Que después del presidente Enrique Peña, el titular de la Sedatu, Jorge Carlos Ramírez Marín, fue el que más aplausos 
recibió durante la entrega de las obras de reconstrucción de La Nueva Pintada. 

El secretario fue ovacionado por la gente, y hasta el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, dijo que la calle principal de la 
comunidad se llamará Paseo Montejo, en honor a su natal Yucatán. 

:Que el presidente del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal, Édgar Elías Azar, estaba muy interesado en quedar 
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bien con la delegación extranjera que lo visitó ayer para conocer cómo está operando el programa de justicia alternativa. 

Pero al ser abordado por los reporteros, el magistrado les dijo que estaban a punto de echarle a perder la reunión con sus 
cuestionamientos, por lo que los coreanos iban a pensar que “somos unos nacos aquí”. ¡Sopas! 

:Que, al parecer, el presidente del PRI, César Camacho, tiene un sexto sentido. 

Resulta que el líder canceló de última hora su asistencia al Congreso Agrario Nacional, organizado por la Central Campesina 
Independiente, el cual se convirtió en un escenario de reclamo de los dirigentes del campo, que acusan al tricolor  de “verlos 
menos” a la hora de establecer las cuotas de representación en congresos y ayuntamientos. Y, ni modo, al que le tocó 
aguantar el diluvio fue a José Encarnación Alfaro, secretario de Organización, quien acudió como su representante. 

 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
El sub ya no existe: El subcomandante Marcos ya no es quien era: “Declaro que deja de existir el conocido como 
Subcomandante Insurgente Marcos, el autodenominado ‘subcomandante de acero inoxidable’”. O quizá nunca existió. El 
propio subcomandante que ya no es el subcomandante dice en su comunicado del 24 de mayo que “el SubMarcos es en 
realidad... una botarga, un holograma”. El hombre que no existió ha tenido, sin embargo, una historia llena de historias. Si 
bien el gobierno federal lo identificó en 1995 como Rafael Sebastián Guillén Vicente, nacido en Tampico en 1957 y ex 
estudiante de la UNAM, el sub afirma hoy que “la historia del tampiqueño nos dio aire... Un tiempo después el tampiqueño 
llegó a estas tierras. Junto con el Subcomandante Insurgente Moisés, hablamos con él. Le ofrecimos entonces dar una 
conferencia conjunta, así podría él librarse de la persecución puesto que sería evidente que no eran Marcos y él la misma 
persona. No quiso. Vino a vivir acá”. ¿Y los rumores sobre su enfermedad o muerte? “Ni estoy ni he estado enfermo, ni estoy 
ni he estado muerto. O sí, aunque tantas veces me mataron, tantas veces me morí, y de nuevo estoy aquí. Si alentamos esos 
rumores fue porque así convenía”. ¿Desaparecerá realmente el subcomandante Marcos? Quién sabe. Por lo pronto él mismo 
firma el comunicado que decreta su desaparición antes de asumir el nuevo nombre de Subcomandante Galeano. No es la 
primera vez, de hecho, que utiliza otro nombre. En 2006 encabezó la gira llamada La Otra Campaña, para repudiar la 
campaña electoral, y anunció que ya no se llamaría Subcomandante Marcos sino Delegado Zero. Con ese nombre llamó a los 
jóvenes de la UNAM el 2 de mayo de 2006 a elegir entre la “resistencia” o “caer en la trampa” como la izquierda mexicana -
que encabezaba AMLO- que “se dejó seducir e hipnotizar”. El subcomandante siempre dijo que no era el verdadero líder de la 
rebelión zapatista sino un simple subcomandante entre otros. El verdadero comandante era un personaje innombrado e 
inalcanzable, una especie de Mago de Oz escondido “en algún lugar de las montañas del Sureste Mexicano” (así, con 
mayúsculas). En su comunicado del 24 de mayo Marcos presenta al subcomandante Moisés como “nuestro compañero jefe y 
vocero del EZLN” en lo que parece ser un gesto de sucesión de quien se presentaba como el vocero pero nunca, por lo menos 
no formalmente, como el jefe.  La muerte del “compa Galeano”, José Luis Solís López, parece haber motivado la decisión. 
“Pensamos que es necesario que uno de nosotros muera para que Galeano viva... Así que hemos decidido que Marcos deje 
de existir hoy”. Al parecer hay un cambio generacional. “Ahora están haciendo la lucha y dirigiendo la resistencia quienes 
eran pequeños o no habían nacido al inicio del levantamiento”. Pero hay otros relevos: “El de clase: el del origen clase 
mediero ilustrado, al del indígena campesino. El de raza: de la dirección mestiza a la dirección netamente indígena. Y el más 
importante: el relevo de pensamiento: del vanguardismo revolucionario al mandar obedeciendo; de la toma del Poder de 
Arriba, a la creación del poder de abajo; de la política profesional a la política cotidiana; de los líderes, a los pueblos; de la 
marginación de género, a la participación directa de las mujeres; de la burla a lo otro, a la celebración de la diferencia”. 
México no dejará nunca de ser un país surrealista. Un líder que no existió y que nunca fue comandante deja ahora el mando 
de un ejército que no existe pero que goza de autonomía en su territorio, y el anuncio lo hace él mismo con el nombre que 
asumió en 1994 porque el que tomó en 2006 ya se le olvidó. 
Avances radicales 
El triunfo en las elecciones al Parlamento Europeo del Frente Nacional en Francia y los avances de los grupos radicales de 
izquierda y de derecha revelan un hartazgo de la sociedad europea con la política tradicional. Se encienden las luces de 
alarma. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Hacienda: ganarán la apuesta que querían perder: Este es el tercer informe de una apuesta que crucé públicamente en 
FOROtv y que quiero perder. Me encantaría que me derroten porque eso significaría que la economía mexicana está mejor, lo 
cual es positivo para el país. La apuesta es la siguiente. El gobierno de Peña y su secretario de Hacienda, Luis Videgaray, 
pronosticaron el año pasado que la economía crecería 3.9% durante 2014. Hace ya más de dos meses, frente a los datos que 
iban saliendo, dije que no había manera de alcanzar este número y que el crecimiento estaría por debajo de 3%. Junto con 
Gerardo Esquivel, le apostamos una cena a Raúl Feliz, Andrés Antonius y Luis De la Calle, todos ellos economistas y 
colaboradores de Es la hora de opinar, quienes pensaban que sí creceríamos por arriba de 3 por ciento. ¿Cómo vamos? Pues 
bien para la apuesta, pero mal para el país. Ya la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) realizó lo inevitable: ajustar 
a la baja su pronóstico. Ahora pienso que Esquivel y yo tenemos una gran probabilidad de ganar la cena: Comunicado de 
prensa de la SHCP del 23 de mayo de 2014: “Hoy, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) publicó el dato de 
crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del primer trimestre de 2014, el cual se ubicó en 1.8% en su comparación 
anual. Con base en cifras ajustadas por estacionalidad, el PIB creció 0.3% contra el trimestre anterior. Con base en esta 
información y en la evolución económica reciente, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público estima que durante 2014 el 
crecimiento real del PIB será de 2.7 por ciento”. El asunto no es trivial y, por tanto, la apuesta no tiene nada de frívola. Al 
disminuir de 3.9% a 2.7%, el gobierno está recortando en 31% lo que había esperado que creciera la economía mexicana. Se 
trata de muchos miles de millones de pesos. ¿Cuántos? Imaginemos que la economía es como un pastel. Lo que queremos es 
que ese pastel sea lo más grandote posible para que nos toque más a los que nos lo comemos. Eso significa que, con nuestro 
trabajo, hay que irlo aumentando cada año. Pues bien, a finales de 2013 la economía mexicana tenía un tamaño de 16.7 
billones de pesos corrientes de acuerdo con el INEGI (billones en el sentido castellano, es decir, millones de millones de 
pesos). De ese tamaño era el pastel. La Secretaría de Hacienda pronosticaba que creceríamos en 3.9% que equivalen a 652 
mil millones de pesos. Ahora predice que el pastel sólo crecerá en 2.7% o unos 452 mil millones de pesos. El recorte de 1.2 
puntos en el crecimiento equivale nada menos que a 200 mil millones de pesos. Si el pastel se repartiera entre los 120 
millones de mexicanos que somos, la caída en la expectativa de crecimiento equivaldría a una rebanada de mil 672 pesos por 
cada uno de los habitantes del país. La SCHP no fue la única en bajar la semana pasada su pronóstico de crecimiento 
económico para México. También lo hizo el banco central: Informe trimestral enero-marzo de 2014 del Banco de México 
publicado el 21 de mayo de 2014: “La desaceleración económica que se registró a finales de 2013 y principios de 2014 hace 
inevitable una revisión a la baja del pronóstico de crecimiento para 2014 en su conjunto. En particular, el intervalo de 
pronóstico para la tasa de variación del PIB en 2014 se ajusta de uno de entre 3.0% y 4.0%, a uno de entre 2.3% y 3.3% 
[…] En este contexto, se estima que en el horizonte de pronóstico prevalezcan condiciones de holgura en la economía, de 
modo que no se prevén presiones de demanda sobre la inflación ni sobre las cuentas externas del país”. Por su parte, los 
empresarios organizados del país también reaccionaron frente al ajuste de Hacienda: Comunicado del Consejo Coordinador 
Empresarial del 26 de marzo: “Consideramos que la autoridad fiscal actúa con prudencia al emitir un pronóstico acorde al 
escenario perfilado por los distintos indicadores económicos, así como respecto a las expectativas de la mayoría de los 
analistas y del sector privado. Esto debe generar un proceso de reflexión, que la estimación oficial sea un piso mínimo que 
nos mueva a la acción. 2.7% de crecimiento es insuficiente frente a las necesidades y el potencial de México. Hay que ir por 
más”. Tienen razón: hay que ir por más. Pero, por lo pronto, la probabilidad de que Esquivel y yo ganemos la apuesta del 
crecimiento de 2014 parece estar cercana al 100%. Una verdadera lástima porque, insisto, me hubiera encantado perderla. 
Es más: todavía espero que así sea. 

 
(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

Descubren celdas de castigo en el INM: 

NUEVAMENTE las condiciones de abuso y maltrato en las estaciones migratorias del Instituto Nacional de Migración darán de 
qué hablar. Nos adelantan que en próximos días la organización civil Sin Fronteras hará público su informe La ruta del 
encierro. En el documento, elaborado con base en la visita a estaciones del centro y sur del país principalmente, se hará un 
extrañamiento al titular del INM, Ardelio Vargas Fosado, debido a que se encontraron celdas de castigo, detenciones por 
tiempo indefinido y abusos de miembros del Instituto contra indocumentados. 

EN LA OSCURIDAD se quedaron ayer los diputados. Literalmente. Pese a los recursos millonarios que se han destinado para 
renovar la iluminación de los salones de la Cámara de Diputados, los legisladores ayer se quedaron sin luz cuando entregaban 
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sus recomendaciones a la Auditoría Superior de la Federación. La Comisión de Vigilancia de la ASF, presidida por el perredista 
José Luis Muñoz Soria, no supo qué sucedió porque los técnicos no daban con la falla. Los diputados hablaron de fiscalización 
y de transparencia en lo oscurito. 

ESTA MAÑANA, en Palacio Nacional, el presidente Enrique Peña Nieto abanderará a la Selección Mexicana de Futbol que 
asistirá al Mundial de Brasil. El año pasado, cuando el representativo nacional pasaba por una mala racha, el mandatario pidió 
apoyo para los jugadores. Con el paso de los meses, en diversos encuentros con otros presidentes, el jefe del Ejecutivo 
comentaba que México representaría a América Latina, al igual que otras naciones de la región, y vaticinó que hará un buen 
papel en la Copa. Habrá que comunicarle al director técnico, Miguel Herrera, los buenos deseos presidenciales, para que se 
aplique, pues la semana pasada en entrevista con este diario dejó en claro que en su escenario está considerada una derrota 
ante el país anfitrión, al cual el Tri deberá enfrentar el 17 de junio. 

PARA CERRAR el blindaje en Tamaulipas la Secretaría de Marina, que dirige el almirante Vidal Francisco Soberón Sanz, tomó 
ayer el control del área conocida como “la zona de oro” por los cárteles del narcotráfico, conformada por los municipios de 
Reynosa, Río Bravo, Valle Hermoso y Matamoros. Sin embargo, nos comentan que esta medida ha generado preocupación en 
el gobierno de Nuevo León pues han detectado que miembros del Cártel del Golfo y de Los Zetas han estado emigrando hacia 
esa entidad que ya había logrado reducir la violencia. El temido efecto cucaracha amenaza a los regios. 

EL INSTITUTO Nacional Electoral, que preside Lorenzo Córdova, detectó una pifia en la legislación secundaria en materia 
electoral que podría haber tenido implicaciones legales futuras si no se hubiera hecho algo para corregirla. En algunas partes 
los legisladores rebautizaron al organismo —responsable de las actividades registrales de los ciudadanos y de expedir la 
credencial para votar— sólo con el nombre de Registro Federal de Electores; en otras mantuvieron su jerarquía de Dirección 
Ejecutiva. Así que para vacunarse el INE decidió eliminar el nombre de esa instancia de todas las credenciales de elector, en 
donde antes aparecía, como entidad del extinto IFE. Los consejeros determinaron que, finalmente, quien emite la credencial 
es el INE, no importa cuál de sus unidades, ni cuál de todas sus direcciones. Lo que queda claro es el poco cuidado de los 
legisladores a la hora de hacer su trabajo. 

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

SI VEN preocupado al secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, no es solamente porque el PIB no crece y el empleo no 
levanta. 

CUENTAN que el suspirante a suceder al gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, anda apurado porque nomás no crece 
en las encuestas a pesar del gran escaparate que representa estar en el gabinete presidencial. 

DE AHÍ que sus asesores lo están apurando para que renuncie al cargo tan pronto como en agosto y se vaya a Monterrey a 
tratar de levantar su candidatura. 

DE HECHO, en los pasillos de Economía ya se menciona el nombre del subsecretario Enrique Jacob, mexiquense y amigo de 
Enrique Peña, para quedarse con la oficina más importante de ese edificio. 

TAL PARECE que nomás es cosa de que Poncho se decida. 

QUIENES entienden de Economía señalan que el debate sobre si México está en recesión o sólo atraviesa por un bache es 
algo que, como decía Arturo de Córdova: “no tiene la menor importancia”. 

PARA los expertos, lo realmente preocupante es que la economía está creciendo por debajo del ritmo que el país requiere 
tomando como punto de partida el crecimiento de su población. 

NI QUÉ decir que, bajo esa óptica, que crezcamos más o menos que Estados Unidos o el resto de Latinoamérica, resulta 
meramente anecdótico. 
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QUIZÁS es por eso que el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, ha reiterado que la apuesta es a que el país crezca a un 
ritmo del 5 por ciento anual una vez que las reformas estructurales comiencen a operar. 

YA SE VERÁ si esa es la solución o, como ya se va haciendo costumbre, comenzaremos cada año con altas expectativas… 
nomás para irlas bajando durante los meses siguientes. 

UNA DE DOS: o el coordinador de los diputados locales del PAN, Federico Döring, es muy lento… o es muy oportunista. 

DESDE hace casi dos meses pudo denunciar al ex dirigente del PRI en el DF, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, por trata de 
personas pero lo hizo hasta que su dirigente nacional, Gustavo Madero, anunció que él lo haría. 

ESO SÍ QUE es hacer caravana con denuncia ajena. 

HOY QUE se entregan los premios Ariel, algunos políticos podrían llevarse una estatuilla a casa. 

EL COMISIONADO en Michoacán, Alfredo Castillo, puede ganar el Mejor Guión por “La Jaula de Oro”, la historia de cómo 
metió al bote a los líderes de las autodefensas… pero nomás para ablandarlos, pues cuando se alinearon con él los dejó salir. 

PARA Mejor Actuación pinta el magistrado del Trife, Salvador Olimpo Nava, por “Club Sándwich”, esa lacrimógena historia de 
cómo sólo alcanza a desayunar sangüichitos de atún por tooodo el trabajo que tiene. 

Y EN Mejor Reparto está el diputado Luis Alberto Villarreal quien entre el tema de los moches, la partida discrecional de la 
Cámara y el “apoyo” millonario para una A.C. de su esposa ha demostrado que es el que mejor reparte… ¡pero a sí mismo! 

(Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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